

# Landarbeiter/innen der LPG Worin im Oderbruch bei einer Arbeitsbesprechung (1955)

## Kurzbeschreibung

---

Nach dem Beschluss der II. SED-Parteikonferenz 1952 zum „Aufbau des Sozialismus“ wurde dazu aufgerufen, Landwirtschaftliche Produktionsgenossenschaften (LPG) zu bilden. 1959/60 wurde verstärkter Druck auf die Bauern ausgeübt, einer LPG beizutreten, um so die (Zwangs-)Kollektivierung voranzutreiben. Schlagartig erhöhte sich die Anzahl der Mitglieder in LPG von 435.365 (1959) auf 945.020 (1960), bei den weiblichen Mitgliedern von 191.866 (1959) auf 425.147 (1960). Fast die Hälfte waren also Frauen. 1960 existierten etwa 19.300 LPG, die 84 Prozent der landwirtschaftlichen Nutzfläche kontrollierten.

## Quelle

---



Quelle: Landarbeiter der LPG Worin im Oderbruch bei einer Arbeitsbesprechung. Foto: Gerhard Kiesling. bpk-Bildagentur, Bildnummer 30004196. Für Rechteanfragen kontaktieren Sie bitte die bpk-Bildagentur: kontakt@bpk-bildagentur.de oder Art Resource: requests@artres.com (für Nordamerika).

© bpk / Gerhard Kiesling

Empfohlene Zitation: Landarbeiter/innen der LPG Worin im Oderbruch bei einer Arbeitsbesprechung (1955), veröffentlicht in: German History in Documents and Images, <<https://germanhistorydocs.org/de/die-besatzungszeit-und-die-entstehung-zweier-staaten-1945-19>

---

[61/ghdi:image-2588](#)> [13.05.2024].